
ДОРОГА ЖИЗНИ
ЮРИЮ КИБИРЕВУ – 55 ЛЕТ! 

Юрий Владимирович Кибирев, главный инженер – пер-
вый заместитель генерального директора АО «Труд», – 
потомственный дорожник. Если и были у юного Юры Киби-
рева другие планы на жизнь, то судьба своей мягкой рукой 
привела молодого человека в Иркутский политехнический 
институт на специальность «инженер-строитель». Здесь же, в 
Политехе, он окончил аспирантуру. Также прошел обучение 
в Байкальском институте бизнеса и менеджмента. 

– Мой отец на дорогах всю жизнь, и дедушка занимался 
коммунальным хозяйством в поселке Баргузин, куда сегодня 
мы ведем дорогу. Уже в 14-15 лет ездил вместе с отцом на 
дорогу, помогал устраивать слои дорожной одежды, делали на 
тот момент что могли, – вспоминает Юрий Владимирович.

Сегодня Юрий Кибирев – почетный дорожник России. 
Награжден памятной медалью «За строительство автодороги 
«Амур», Заслуженный строитель Бурятии, Почетный работ-
ник транспорта России. Он победитель Всероссийского кон-
курса «Инженер года», изобретатель, член научно-техниче-
ского совета Федерального дорожного агентства. И четверть 
века его трудовая биография неразрывно связана с нашим 
предприятием. 

Юрий Владимирович – наставник, педагог, профессио-
нал. Его школу прошел практически каждый руководитель 
отдела, департамента, филиала АО «Труд».

– Мы больше 25 лет с тобой работаем в «Труде», дорожу и 
ценю за тот большой вклад, что ты вносишь в общее дело. 

Вместе, считаю, достойно прошли сложные времена и непро-
стые ситуации, – вспоминает генеральный директор АО 
«Труд» Сергей Томшин. 

– Я пришел в «Труд» уже в далеком 2003 году, запомни-
лись ваши собранность, быстрый ум. Всегда удивлялся воз-
можности Юрия Владимировича запоминать огромный мас-
сив цифр со всех наших филиалов, – отмечает директор 
Усольского филиала АО «Труд» Евгений Рагозин. 

– Уверен, что АО «Труд» сделало много для России в плане 
развития транспортной инфраструктуры, только вдумайтесь: 
мы построили, реконструировали, отремонтировали 3095 км 
дорог! Фактически это расстояние от Иркутска до Хабаров-
ска. Если ехать на машине – трое суток, самолетом лететь 
три часа, – отмечает Юрий Кибирев.

За скупыми цифрами – труд дорожного строителя, это 
служение, бессонные ночи, преодоление, борьба с погодны-
ми условиями и природными сюрпризами. И у каждого, кто 
связал свою жизнь с дорогой, есть свой любимый объект. У 
Юрия Владимировича это строительство обхода Иркутска.

– Наверное, для меня он был самым сложным, но в то же 
время любимым. Сложным – потому что была слабая инже-
нерная проработка, проектно-сметную документацию прихо-
дилось корректировать буквально на ходу. Но получился 
красивым, Иркутской Швейцарией его зовут в народе, и 
стоит он уже 15 лет практически без ремонтов. 

Здоровья, счастья, удачи, силы духа и бодрости, оптимизма 
и хорошего настроения, благополучия и мирного неба над 
головой – наши пожелания юбиляру Юрию Кибиреву. 

Наша миссия: мы создаем ценности, которые открывают людям новые возможности движения,  
общения и чувство жизни

Наши принципы: уважение к человеку, совершенствование и здравый смысл
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КАДРОВЫЕ ПЕРЕСТАНОВКИ
В этом строительном сезоне в акционерном 
обществе «Труд» произошел ряд кадровых 
перестановок. Одни филиалы выполнили свою 
производственную задачу и были 
расформированы, в других поменялась структура, 
третьи – в связи с увеличением объемов – 
укрепились новыми кадрами.

Леонид Осипенко, директор 
Усть-Баргузинского филиала, 
временно назначен на долж-
ность заместителя директора по 

производству Могочинского 
филиала.

Павел Данилов, главный инже-
нер Усть-Баргузинского филиала, 

стал главным инженером Мого-
чинского филиала.

Евгений Рагозин назначен 
директором Усольского филиа-
ла.

Александр Вотинов, замести-
тель директора производственно-
го департамента АО «Труд», пере-
шел на должность главного инже-
нера Усольского филиала.

Павел Фёдоров, директор 
Амурского филиала, принят на 
должность заместителя директо-
ра по производству Усольского 
филиала. 

Алексей Уваров, заместитель 
директора по строительству 
мостов Соловьевского филиала, 
назначен заместителем главного 
инженера по строительству 
мостов Усольского филиала.

Алексей Бизимов, заместитель 
директора по производству Усоль-
ского филиала, назначен главным 
инженером Охинского филиала.

Андрей Щеглов, директор 
Соловьевского филиала, возгла-
вил Амурский филиал.

Иван Зандер, начальник 
дорожно-строительного участка 

Амурского филиала, стал замести-
телем директора по содержанию 
Амурского филиала.

Юрий Володин, директор Чер-
нышевского филиала, возглавил 
Забайкальский филиал.

Иван Володин, главный инже-
нер Чернышевского филиала, 
назначен главным инженером 
Забайкальского филиала.

Анатолий Тараненко назначен 
главным технологом АО «Труд».

Николай Полонов назначен 
начальником отдела контроля 
качества.

Ежемесячное информационное издание Группы компаний «Труд»
Издается с 2002 года
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СТРОИТЕЛЬСТВО ОБХОДА СЕЛА ШЕРАГУЛ  
С ВОЗВЕДЕНИЕМ ПУТЕПРОВОДА 
ПЛАНИРУЮТ НАЧАТЬ В 2025 ГОДУ

В Иркутской области в 2025 году 
планируют приступить к строи-
тельству обхода села Шерагул с 
возведением путепровода, кото-
рый позволит ликвидировать пере-
сечение федеральной автомобиль-
ной трассы Р-255 «Сибирь» и Вос-
точно-Сибирской железной доро-
ги. Об этом сообщил депутат Госу-
дарственной Думы РФ Сергей Тен.

Существующий железнодо-
рожный переезд в районе насе-

ленного пункта доставляет много 
неудобств водителям автомоби-
лей. «Транссиб работает на пре-
дельной загрузке, поэтому про-
стои для автотранспорта в одну и 
другую сторону по 2,5 часа на этом 
переезде не редкость», – отметил 
Сергей Тен. Строительство обхода 
с путепроводом позволит решить 
данную проблему. К реализации 
проекта намерены приступить в 
2025 году.

Протяженность обхода Шера-
гула в Тулунском районе составит 
11 км, путепровода – 40 метров. 
Новый участок построят с 1508-го 
по 1519-й км трассы «Сибирь». 
Дорога будет соответствовать 
параметрам II технической катего-
рии, вследствие чего увеличатся 
пропускная способность и макси-
мально разрешенная скорость 
движения. 

РЕКОНСТРУКЦИЯ ДОРОГИ ИРКУТСК – 
ЛИСТВЯНКА И УЧАСТКОВ ТРАССЫ Р-258 
«БАЙКАЛ» ПРОДОЛЖИТСЯ

Глава государства Владимир 
Путин поручил решить вопрос по 
реконструкции дороги Иркутск — 
Листвянка на Байкальском тракте, 
где планируется организовать 
четырехполосное движение, и 
участка трассы Р-258 «Байкал» от 
Иркутска до Байкальска, в том 

числе с учетом возможного строи-
тельства обходов Култука, Слю-
дянки и Байкальска. Предложения 
по реализации поручения главе 
государства необходимо предоста-
вить до 1 сентября 2024 года.

По данным правительства 
Приангарья, в рамках рекон-

струкции и расширения до четы-
рех полос дороги Иркутск – 
Листвянка уже разработана про-
ектная документация. Сейчас она 
находится на государственной 
экспертизе для проверки досто-
верности определения сметной 
стоимости.

ЛИДЕРЫ СЕЗОНА

В 2024 году проведение единой системы оценки филиалов начали в 
марте. Первым лидером стал Охинский филиал, в апреле и мае по реше-
нию структурных подразделений центрального офиса первое место 
занял Усольский филиал. Единая система оценки филиалов проводится 
по ноябрь включительно, в декабре будут подведены итоги за строитель-
ный сезон, состоится награждение победителей 2024 года.
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НОВОСТИ ФИЛИАЛОВ
Могочинский филиал
В Забайкальском крае Могочинский филиал АО «Труд» помимо 

содержания автодороги и искусственных сооружений на участке км 380 
– км 741 выполняет работы по ремонту участка км 502 – км 511 автомо-
бильной дороги Р-297 «Амур». Ведутся работы по устройству основания 
дорожной одежды методом холодной регенерации и покрытия из 
асфальтобетона. Также устраиваются охлаждающие бермы из скально-
го грунта для предотвращения оттайки вечной мерзлоты в основании 
дороги. По данному участку ремонта запланирован досрочный ввод в 
этом году.

НОВОСТИ 
ФИЛИАЛОВ

Амурский филиал

Силами Амурского фили-
ала АО «Труд» выполняются 
работы по ремонту участка 
км 968 – км 980 автомобиль-
ной дороги Р-297 «Амур». 
Ведутся работы по фрезеро-
ванию покрытия и устрой-
ству основания дорожной 
одежды методом холодной 
регенерации. Также на 
участке содержания км 741 
– км 1215 ведутся работы по 
ямочному ремонту, устране-
нию просадок, замене эле-
ментов обустройства.

Забайкальский филиал
Забайкальский филиал 

осуществляет буровзрыв-
ные работы для нужд Мого-
чинского и Амурского фили-
алов в Амурской области и 
Забайкальском крае.

Охинский филиал

На острове Сахалин сила-
ми Охинского филиала АО 
«Труд» ведутся работы по 
объекту капитального 
ремонта автомобильной 
дороги А-393 Южно-Саха-
линск – Оха на участке км 
719 – км 730. Выполняются 
работы по отсыпке земляно-
го полотна, замене водопро-
пускных труб, устройству 
основания из ЩПС смешан-
ной с комплексными вяжу-
щими материалами и 
устройству покрытия из 
асфальтобетона. В 2024 году 
намечен ввод объекта в экс-
плуатацию.

СТРАТЕГИЧЕСКАЯ СЕССИЯ:  
КАДРЫ РЕШАЮТ ВСЁ 

В апреле 2024 года участниками 
стратегической сессии стали 
сотрудники центрального офиса и 
представители всех филиалов ком-
пании: директора, главные инжене-
ры и механики, начальники отделов 
кадров, специалисты.

– В этом году мы проводим стра-
тегическую сессию в начале сезона. 
Прекрасная возможность пооб-
щаться, озвучить вопросы, вырабо-
тать стратегию на этот год, – отме-
тил в приветственном слове гене-
ральный директор АО «Труд» Сер-
гей Томшин.

Насыщенная работа шла в груп-
пах: от знакомства до решения стра-
тегических задач. Каждая команда 
должна была не только выявить 
сильные и слабые стороны в процес-
се работы, но и предложить реше-
ние проблемы, новые механизмы 
взаимодействия. Защита проектов, 

как всегда, проходила не только 
эффективно, но и эффектно.

– Персонал – болезненная тема, 
которая затрагивает каждое подраз-
деление нашей компании. Этот 
вопрос необходимо решать быстро 
и качественно, а именно прорабо-
тать вопрос создания своих учебных 
центров, – говорит заместитель 
директора по производству Усоль-
ского филиала АО «Труд» Павел 
Фёдоров.

– Впервые участвую в таком 
мероприятии. Интересно было 
послушать про макроэкономику, 
про планы работы на этот и последу-
ющие годы, плодотворно поработа-
ли в группах и заняли второе почет-
ное место. Оказывается, мои мысли 
схожи и с другими участниками сес-
сии, – делится своими эмоциями 
главный специалист юридического 
отдела АО «Труд» Лариса Корягина. 

Финалом насыщенного первого дня 
стала игра-квиз, в которой победу 
одержала команда «Крепкие ореш-
ки».

Второй день был полностью 
посвящен докладам по самым раз-
ным направлениям работы компа-
нии: от итогов за 2023 год и планов 
на 2024 год до рассмотрения вопро-
сов содержания автомобильных 
дорог, финансовых показателей, 
логистики, технической и кадровой 
политики, до оценки работы субпод-
рядных организаций.

Третий день – экскурсионный. В 
этом году участники стратегической 
сессии стали свидетелями заверше-
ния строительства грандиозного 
объекта – обхода Усолья-Сибир-
ского.

– По итогам трех дней вывод 
такой: живое общение сплачивает 
коллектив. Мы получаем объектив-

ную, настоящую оценку и обратную 
связь от каждого сотрудника. Благо-
даря совместной работе понимаем, 
куда идти и какие усилия необходи-
мо приложить для достижения 
поставленных целей, – отметил 
главный инженер – первый заме-
ститель генерального директора АО 
«Труд» Юрий Кибирев.

В июле 2024 года запланировано 
проведение выездной стратегиче-
ской сессии в филиалах общества. 
Группа работников центрального 
офиса отправится в Усольский, 
Охинский, Амурский, Могочин-
ский, Забайкальский филиалы и 
ЦПБ. Форма работы традиционная 
– это доклады по темам, обсужде-
ние вопросов на производственных 
площадках, общение с работника-
ми филиалов и получение от них 
обратной связи, предложений по 
работе на самих объектах. 

ОБХОД УСОЛЬЯ-СИБИРСКОГО  
И ТЕЛЬМЫ – ИДЕМ В ГРАФИКЕ

Сейчас на объекте ежедневно работают 
порядка 500 человек, задействовано почти 
200 единиц техники. Строительство нового 
участка федеральной трассы Р-255 
«Сибирь», который пройдет в обход города 
Усолья-Сибирского и поселка Тельма, бли-
зится к финишу. 

Начальник отдела капитального строи-
тельства ФКУ Упрдор «Прибайкалье» Сер-
гей Кокоуров отметил, что техническая 
готовность объекта порядка 80%. 

– Сейчас выполняем работы по устрой-
ству дорожной одежды, укреплению отко-
сов, нанесению горизонтальной дорожной 
разметки, установке металлического 
барьерного ограждения. Продолжаются 
работы по строительству трех путепрово-
дов из пяти, – сказал Сергей Кокоуров. 

Строительство участка автомобильной 
дороги позволит обойти населенные пун-
кты, разгрузить уличную сеть города Усо-
лья-Сибирского и поселка Тельма, тран-
зитному транспорту – сократить время в 
пути и уменьшить количество аварийно- 
опасных участков на федеральной автомо-
бильной дороге. 

Новый участок федеральной трассы 
будет отвечать всем требованиям безопас-
ности дорожного движения. За соблюде-
нием технических нормативов специали-
сты Упрдор «Прибайкалье» следят в еже-
дневном режиме. К примеру, оценивают 
показатели насыщенности светоотраже-
ния линий. На готовых участках уже нано-
сится разметка термопластиком. Провер-
ка осуществляется с помощью специаль-

ного прибора – рефлектометра. Показа-
тель для ночного видения разметки дол-
жен быть не меньше 200 килокандел. При-
бор показал, что разметка идеальная: 
показатель 218 соответствует норме для 
ночного видения на мокром покрытии. 

Как отметил директор Усольского 
филиала АО «Труд» Евгений Рагозин, сей-
час на объекте ежедневно трудятся поряд-
ка 500 работников, задействовано 200 еди-
ниц техники. В пиковый период здесь 
будут трудиться до 700 человек, в том 
числе 100 человек из Байкальского студен-
ческого строительного отряда. Количество 
техники также увеличится. Рабочие при-
езжают на участок со всей России, но 
больше половины – местное население. 
Очень много задействовано рабочих из 
Усолья, Ангарска, Тулуна, близлежащих 
населенных пунктов. 

– Мы вышли на финишный этап 
устройства дорожной одежды. Завершили 
работы по обустройству земляного полот-
на. Идет обустройство верхнего слоя 
покрытия. Укрепление прикромочных 
лотков, устройство и укрепление обочин, 
откосов уже практически завершено. 
Работа ведется десятичасовым рабочим 
днем. Мы понимаем, какую ответствен-
ность несем. Поэтому прикладываем мак-
симальные усилия, чтобы объект был сдан 
вовремя, в октябре этого года, – сказал 
Евгений Рагозин. 

Протяженность нового участка соста-
вит более 42,6 километра. Дорога будет 
соответствовать I технической категории. 

Предусмотрено по две полосы движения 
автотранспорта в каждую сторону. Новый 
участок будет на 3 км короче существую-
щего. Время в пути сократится примерно 
на 30 минут. Также увеличится пропуск-
ная способность: она составит порядка  

18 000 автомобилей в сутки. За счет повы-
шения категории дороги снизится аварий-
ность и увеличится безопасность дорож-
ного движения. Естественно, значительно 
улучшится экологическая обстановка в 
Усолье и Тельме.

УСОЛЬСКИЙ ФИЛИАЛ ПРИСТУПИЛ К ВЫПОЛНЕНИЮ 
РАБОТ ПО НОВОМУ КОНТРАКТУ НА РЕМОНТ 
МОСТОВОГО ПЕРЕХОДА ЧЕРЕЗ РЕКУ БЕЛУЮ

Заместитель руководителя Федерального дорожного агентства Андрей 
Самарьянов в ходе рабочей поездки в Иркутскую область проверил ход 
строительства нового участка федеральной трассы в обход Усолья-
Сибирского 
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«САЯНСКИЙ БРОЙЛЕР» 
– ВКУС КАЧЕСТВА

Коллектив агрохолдинга «Саянский бройлер» завоевал 
диплом первой степени регионального этапа Всероссий-
ского конкурса «100 лучших товаров России» и стал побе-
дителем регионального конкурса «Иркутское качество». 
Высокий результат – заслуга слаженной работы всего 
коллектива агрохолдинга, в котором работают целые 
династии профессионалов. 

– Я хотел бы поблагодарить всех 
сотрудников нашего агрохолдинга, без 
добросовестного труда которых эта 

победа была бы невозможной, – отме-
тил генеральный директор агрохол-
динга «Саянский бройлер» Александр 

Романовский. – Мы очень ценим наш 
коллектив, где каждый профессионал 
на вес золота. В конкурсе «100 лучших 
товаров» мы участвуем уже 11-й год, 
ведь для нас важно подтверждать 
высокое качество нашей продукции. 

Еще одной заслуженно наградой 
для агрохолдинга стал диплом лауреата 
конкурса «За высокую социальную 
эффективность и развитие социально-
го партнерства». Он был учрежден 
трехсторонней комиссией Иркутской 
области по регулированию социаль-
но-трудовых отношений для привлече-
ния внимания работодателей и обще-
ственности к решению социально-тру-
довых вопросов.

Напомним, что в прошлом году 
«Саянский бройлер» получил высшую 
награду федерального этапа конкурса 
«100 лучших товаров России» – 
диплом «Золотая сотня» и главный 
приз конкурса – «Вкус качества». 
Победы предприятия – результат 
многолетней работы, направленной 
на всестороннее развитие агрохол-
динга. Так, в 2007 году была внедрена 
система менеджмента качества в 
соответствии с международным стан-
дартом ИСО 9001:2000. Это позволило 
свести к минимуму многие ошибки, 
которые были бы возможны со сторо-
ны персонала и поставщиков. Еще 
одним важным этапом стала сертифи-
кация по системе ХАССП в 2015 году, 
которая признана наиболее эффек-
тивной методикой обеспечения безо-
пасности пищевых продуктов. В 
настоящее время предприятие офор-
мило сертификат отечественного 
стандарта в области менеджмента 
качества.

БЛЕСТЯЩАЯ ПОБЕДА  
НА «СИБПРОДОВОЛЬСТВИИ»

Ежегодная выставка «Сибпродоволь-
ствие» в Сибэкспоцентре подтвердила 
высокий потребительский статус ООО 
«Саянский бройлер». Более 95% участни-
ков оценили продукцию высшим баллом. 
За свои подачу и вкус продукция агро-
холдинга получила престижные награ-
ды: золотую медаль в дегустационном 
конкурсе «Иркутская новинка» за кар-
машки «Любительские», серебряную 
медаль за рулет «Деревенский» и золото 
за большой вклад предприятия в насы-
щение регионального рынка качествен-
ной и актуальной продукцией.

ПРАВИТЕЛЬСТВО ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПОДПИСАЛО СОГЛАШЕНИЕ  
О СОТРУДНИЧЕСТВЕ  
С ООО «САЯНСКИЙ БРОЙЛЕР»  
НА ПЛОЩАДКЕ ПЕТЕРБУРГСКОГО 
МЕЖДУНАРОДНОГО ЭКОНОМИЧЕСКОГО 
ФОРУМА

Условием соглашения предусмотрено сотрудниче-
ство сторон, направленное на социально-экономиче-
ское развитие Иркутской области, в том числе путем 
реализации инвестиционного проекта, связанного с 
увеличением производственных мощностей предпри-
ятия.

«Саянский бройлер» планирует масштабную модернизацию и строи-
тельство корпусов содержания птицы, а также цехов производства и 
переработки продукции, создание логистического центра. Это позволит 
увеличить производство продукции в результате выхода на проектную 
мощность предприятия примерно на 25%.

– «Саянский бройлер» – это многопрофильное предприятие с соб-
ственным производством, переработкой и фирменной торговлей, которое 
занимает лидирующие позиции на рынке как один из крупнейших произ-
водителей мяса птицы в регионе. Значительному развитию предприятия 
будет способствовать реализация инвестиционных проектов, – отметил 
губернатор Иркутской области Игорь Кобзев.

АГРОХОЛДИНГ 
ПЛАНИРУЕТ 
УВЕЛИЧИТЬ ВЫПУСК 
ПРОДУКЦИИ НА 25%  
ЗА ПЯТЬ ЛЕТ 

«Саянский бройлер» занима-
ется модернизацией производ-
ства начиная с 2009 года. Первое 
большое обновление здесь 
завершилось в 2014 году. Пере-
ходили от советских стандартов 
к мировым. С 2018 года дополни-
тельно обновляли птичники, не 
вошедшие в проект модерниза-
ции. Но легко подсчитать, что 
тому оборудованию, тем клет-
кам, тем компьютерам, которые 
ставили в 2009 году, уже 15 лет 
– они фактически выработали 
свой ресурс. Чтобы поддержи-
вать высокие стандарты, кото-
рые были внедрены, к которым 
привыкли покупатели, оснаще-
ние цехов нужно обновлять. 
Поэтому первая цель модерниза-
ции: это замена техники и обору-
дования, которые отслужили 
свое, увеличение объемов про-
изводства. Есть поручение пре-
зидента РФ: к 2030 году нарас-
тить выпуск сельхозпродукции 
на 25 процентов по сравнению с 
2021 годом и в 1,5 раза нарастить 
экспорт АПК. Потенциал для 
этого у предприятия есть – 
начиная с производства соб-
ственных кормов до конечного 
продукта. Ну и, конечно, агро-
холдинг «Саянский бройлер» 
наряду с другими сельхозпроиз-

водителями обеспечивает продо-
вольственную безопасность 
Иркутской области. На сегодня 
инвестиционный проект оцени-

вается в 4,7 миллиарда рублей. И 
на его реализацию ООО «Саян-
ский бройлер» будет привлекать 
банковские кредиты.
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ГЛАВНОЕ – КАДРЫ
Спрос на курицу сегодня у потребителей 
высокий. Потому что диетический и отно-
сительно доступный продукт. А крупных 
хозяйств на востоке страны немного. Поэ-
тому, отвечая на запросы покупателей, в 
агрохолдинге готовы наращивать поставки 
как внутри Приангарья, так и в Бурятию, 
Забайкальский край, а возможно, и даль-
ше. Наконец, обновление оборудования 
поможет обеспечить высокую производи-
тельность труда, а значит, и дальше рабо-
тать над повышением размера заработной 
платы. 

– И отрасль в целом, и Саянск в частности находятся в 
жесткой конкуренции за кадры. Тут или повышать зарпла-
ты, создавать условия, обучать, или завозить работников «со 
стороны». Мы принципиально никогда не пользовались 
трудом гастарбайтеров – убеждены, что в Саянске есть 
свои высококлассные профессионалы. Более того, наши 
работники готовы приводить своих детей в профессию. 
Чтобы это происходило, была смена поколений, участвуем 
во всех программах, которые сегодня проводит государство 
для привлечения и закрепления молодых специалистов, 
стремимся поддерживать образовательный и карьерный 
рост работников. К тому же Саянск сегодня создает благо-
приятную среду для семей – детские сады, школы в одну 
смену, учреждения дополнительного образования. На 
нашем предприятии немало трудовых династий, и мы при-
лагаем все усилия, чтобы эта традиция продолжалась, – 
отмечает председатель совета директоров ООО «Саянский 
бройлер» Владислав Буханов.

СОЗДАНИЕ СВОЕГО 
ЛОГИСТИЧЕСКОГО 
ЦЕНТРА

В планах ООО «Саянский бройлер» – расширение гео-
графии продаж охлажденного мяса птицы, так называемого 
«суперфреш». Она пользуется популярностью: иркутяне 
уже привыкли, что на прилавках всегда есть охлажденные 
тушки, грудка, крылышки, ножки. Сейчас предприятие рас-
сматривает возможность поставок по области. По техноло-
гии, есть 10 дней – от момента, когда тушка сошла с конвей-
ера в цехе, и до момента, когда ее купили и положили на 
сковородку. Этот срок позволяет возить охлажденную про-
дукцию, например, в Братск, в Улан-Удэ, даже до Читы. А 
грамотная логистика позволит сократить время между про-
изводством и выкладкой на прилавок до двух-трех дней. Но 
для этого нужны склады, авторефрижераторы, правильные 
условия продажи. Значит, нужна своя логистика, чтобы 
быть уверенным в том, что температурный режим будет 
соблюден до прилавка. И конечно, здесь думают о новом 
формате торговли, например, поставок для сферы HoReCa 
(отели, рестораны, кафе. – Прим. ред.). Это перспективный 
рынок.

Первым в рамках проекта модернизации будет создан 
логистический комплекс в агломерации Иркутска – это 
основной рынок сбыта сегодня и растущий рынок потребле-
ния. В перспективе – открытие центров в Братске (сейчас 
работа идет через партнеров или «с колес») и в Ангарске.

СКОЛЬКО НУЖНО ЧЕЛОВЕК, ЧТОБЫ НА НАШЕМ СТОЛЕ 
БЫЛА САЯНСКАЯ КУРИЦА?

 

 

АГРОХОЛДИНГ «САЯНСКИЙ БРОЙЛЕР» 
– КОМАНДА ЕДИНОМЫШЛЕННИКОВ

Около ста сотрудников всех 
подразделений агрохолдинга и 
работников торговых сетей собра-
лись вместе на ставшей уже тради-
ционной конференции агрохол-
динга «Саянский бройлер». В этом 
году ее проводили второй раз – 
чтобы, собравшись вместе, работ-
ники предприятия не просто узна-
ли о том, как развивается компа-
ния, но и почувствовали себя еди-
ной командой, которая занята 
большим общим делом.

ОТ ПОЛЯ  
ДО ПРИЛАВКА

«Саянский бройлер» обеспечи-
вает жителей Приангарья свежим 
и вкусным куриным мясом уже 
более 30 лет. В год здесь выпуска-
ется больше 30 тысяч тонн про-
дукции. В агрохолдинге трудятся 
более двух тысяч человек. Мас-
штаб впечатляет! Головное пред-
приятие агрохолдинга – птице-
фабрика в Саянске. В ее структу-
ре есть собственный комбикормо-
вый завод, инкубаторы, где выво-
дят около 18 млн цыплят в год, 
каждый месяц выращивая в птич-
никах около 1,5 млн бройлеров.

Корма – свои, на предприятии 
гарантируют качественный раци-
он куриц. Их производством заня-
то АО «Куйтунская нива», а хра-

нением кормов занято еще одно 
подразделение холдинга – ОП 
«Хлебоприемное предприятие». 

Каждый день десятки фур везут 
свежую продукцию в магазины 
Иркутской области. Также про-
дукция «Саянского бройлера» 
продается в Республике Бурятия и 
Забайкальском крае.

На II конференции агрохолдин-
га встретились те, кто обеспечива-

ет жителям региона продуктовое 
изобилие. Встретились, чтобы 
ощутить размах деятельности 
предприятия. 

Сотрудники побывали в святая 
святых агрохолдинга – на птицефа-
брике. В конференц-зале свои пре-
зентации представили АО «Труд», 
Благотворительный фонд им. Юрия 
Тена, агрохолдинг «Саянский брой-
лер» и АО «Куйтунская Нива». 

МНЕНИЯ 
УЧАСТНИКОВ

Много новой интересной инфор-
мации о компании, о структуре вза-
имодействия разных подразделе-
ний, интересный доклад о междуна-
родной экономике и нашем месте в 
ней, взаимосвязи между государ-
ствами и перспективах.

Концепция мероприятия выпол-
нена на отлично. Смена локаций во 
время мероприятия и, следователь-
но, разнообразие в подаче информа-
ции.

Хочется вернуть формат работы в 
группах, мотивирование работников 
на формирование предложений по 
улучшению бизнес-процессов.

Ольга СЛАВИЧЕВА

А ЕЩЕ – СОТРУДНИКИ ТОРГОВЫХ СЕТЕЙ, ПАРТНЕРСКИХ МАГАЗИНОВ, ГДЕ ПРОДАЕТСЯ ПРОДУКЦИЯ «САЯНСКОГО БРОЙЛЕРА»,  
ОПТОВЫХ КОМПАНИЙ, ЗАКУПАЮЩИХ МЯСО ПТИЦЫ.

ВСЕ ОНИ РАБОТАЮТ ДЛЯ ТОГО, ЧТОБЫ ЖИТЕЛИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И ДРУГИХ РЕГИОНОВ МОГЛИ В ЛЮБОЙ ДЕНЬ  
КУПИТЬ КУРИНУЮ ГРУДКУ, ТУШКУ, КРЫЛЫШКИ ДЛЯ БАРБЕКЮ – МАКСИМАЛЬНО СВЕЖИЕ И ОТЛИЧНОГО КАЧЕСТВА.

200 
человек  

в Мегете занимаются 
содержанием 

родительского стада

300 
человек  

в АО «Куйтунская нива» 
выращивают корма для 
основного производства

80 
человек  

в хлебоприемном 
пункте в Куйтуне 

сохраняют урожай

140 
человек в ОП «Иркутское» отвечают 

за логистику продукции и выпуск 
полуфабрикатов под торговой 

маркой «Мясоград»

1000 
человек 

работают на основном 
производстве 

в Саянске
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ПОЛЯ ЗАСЕЯНЫ!
Крупное сельскохозяйственное предпри-
ятие АО «Куйтунская нива», которое 
входит в агрохолдинг «Саянский брой-
лер», успешно завершило весенний сев 
яровых культур. Всего под пшеницу 
было засеяно 14 527 гектаров земли, 
горохом – 2736 гектаров, соей – 304 гек-
тара и рапсом – 4718 гектаров.

«Нам удалось провести сев в оптимальные агротехни-
ческие сроки благодаря слаженной работе всего коллек-
тива», – отметил управляющий ОП «Ключевское» Алек-
сандр Велисевич. Особую благодарность стоит выразить 
всем специалистам подразделения за грамотную органи-
зацию и четкое выполнение поставленных задач. Слож-
ностей с проведением посевной не возникло, все прошло 
без каких-либо существенных проблем. Успешное завер-
шение посевной кампании позволяет руководству АО 
«Куйтунская нива» с оптимизмом смотреть на предстоя-
щий сезон. Своевременный и качественный сев создает 
надежную основу для получения высоких урожаев, что в 
свою очередь положительно скажется на финансовых и 
производственных результатах компании.

НИКОЛАЙ ЧУЙКИН: «МЫ ОБЕСПЕЧИМ 
ПРОДОВОЛЬСТВЕННУЮ БЕЗОПАСНОСТЬ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

Николай Анатольевич Чуйкин родился в Куйтуне и в 
свои 50 лет считает себя старожилом родного поселка. 
Окончил среднюю школу № 2, пошел в армию, отслужил в 
Ракетных войсках стратегического назначения, женился – 
и нагрянули, захлестнули 90-е. Мечту о физмате пришлось 
отложить до лучших времен, семейные обстоятельства тре-
бовали зарабатывать копеечку. Пробовал себя в разных 
направлениях, но почему-то с особой теплотой вспоминает, 
как работал кочегаром в школе. «Было здорово». В 2004 году 
пришел на ХПП водителем 1-го класса на самосвал, затем 
– механик, главный инженер «Саянского бройлера», инже-
нер-механик обособленного подразделения «Хлебоприем-
ное предприятие», и с 2014 года – директор ХПП. Как при-
нято говорить, без отрыва от производства отучился в 
Тулунском сельхозтехникуме, а в этом году заочно оканчи-

вает Московский университет экономики и права по специ-
альности «экономист». В 2019 году односельчане избрали 
Николая Анатольевича депутатом районной думы, в этом 
году он идет на перевыборы, на второй срок.

Понятно, что работа наше всё. Но у Николая Чуйкина все 
сложилось, дом – построил, сыновей – вырастил. Стар-
ший, Вячеслав, – предприниматель, уже сам отец двух 
замечательных дочек. По признанию Николая Анатольеви-
ча, он души во внучках не чает. Младшему сыну, Ярославу, 
14 лет. Кем будет, пока тайна, но отцовская гордость уже 
сегодня – он призер Международных игр по рукопашному 
бою.

Увлечения у Николая Анатольевича – мужские. Охота и 
рыбалка. О рыбацких подвигах говорит скромно, «вот тако-
го поймал – рук не хватит развести». Охотится на кабана, 

лося, косулю. Со знанием дела говорит, что самое вкусное 
дикое мясо – кабанье и традиционный шашлык из него, в 
котором не должно быть ничего лишнего – только лук, 
перец и соль. А из косули и изюбра – строганина. Секрет-
ный рецепт не выдал, сказал только, что обязательно делает 
ее с чесноком.

Ну, вот вам и еще один штрих к портрету – увлекается 
детективами и фэнтези, два любимых автора – Александр 
Бушков и Шекспир. «Быть или не быть, вот в чем вопрос. 
Достойно ль смиряться под ударами судьбы иль надо ока-
зать сопротивленье?»

Николай Анатольевич, с юбилеем! Верим, что наше ХПП 
под вашим руководством – гарантия стратегической про-
довольственной безопасности региона. Здоровья, удачи, 
счастья, любви и мирного неба над головой!

В ЭТОМ ГОДУ ДОБАВИМ СОЮ

Виталий Ковалев, директор АО «Куйтунская нива», работает в сельскохозяйственной отрасли 
уже много лет. В 2003 году он переехал в Сибирь с Дальнего Востока. До «Куйтунской нивы» 
работал директором сельхозпредприятий в Алтайском крае и Новосибирске. 

«Куйтунская нива» является одним из крупных сель-
хозпредприятий Иркутской области и занимается выращи-
ванием зерновых, зернобобовых, рапса, главным образом 
обеспечивая нужды птицефабрики «Саянский бройлер». 
Штат большой – 276 человек, а все хозяйство – это 30 
тысяч гектаров в Куйтунском районе. Большая часть площа-
дей занята зерновыми, в основном пшеницей, необходимой 
для птицы. С каждым годом предприятие, как и любое фер-
мерское хозяйство, стремится наращивать объемы урожая.

– Обычно в сельском хозяйстве об урожайности судят 
за последние три года. В среднем, могу сказать, пшеницы 
собираем 28 центнеров с гектара, рапса – 22, гороха – 18. 
Это основные наши культуры. В этом году хотим добавить 
новое – попробовать посеять сою, – рассказывает Виталий 
Александрович.

На вопрос, в чем секрет успеха хорошего урожая, отвеча-
ет, что специалисты «Куйтунской нивы» ежегодно занима-
ются точным земледелием, применяют разные удобрения, 
работают со средствами защиты растений, готовят почву к 

посеву. Но одно из главных составляющих – это надежная 
техника.

– Машины и оборудование, само собой, важный момент 
в каждом хозяйстве, – говорит фермер. – Предприятие 
уделяет большое внимание этому вопросу. Регулярно обнов-
ляем машины, обслуживаем, закупаем необходимые запча-
сти. Ведь вырастить урожай – это полдела, а собрать его в 
короткий срок, чисто и качественно – другая, вторая по 
важности, задача.

Автопарк «Куйтунской нивы» достаточно внушитель-
ный: больше 20 комбайнов, 25 больших тракторов, посевные 
комплексы. Практически вся техника – российского про-
изводства.

– Разумеется, агропарк надо периодически обновлять, 
мы делали это в прошлом году. Приобрели два трактора 
«Ростсельмаш 2400» и три комбайна серии ACROS. Теперь 
спокойно выходим в поля. В сезон один комбайн в среднем 
должен убирать тысячу гектаров – таков план для машин и 
для наших комбайнеров, – резюмирует Виталий Ковалев.
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«САЯНСКИЙ БРОЙЛЕР» – ПРИМЕР 
СОЦИАЛЬНО ОТВЕТСТВЕННОГО БИЗНЕСА 
В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ
24 мая правительство Иркутской области провело торжественную 
церемонию награждения победителей регионального конкурса  
«За высокую социальную эффективность и развитие социального 
партнерства». Компания ООО «Саянский бройлер» была удостоена 
этой почетной награды, продемонстрировав свою приверженность 
социальной ответственности.

В 2022 году на предприятии был принят 
новый коллективный договор, который 
значительно расширил льготы и гарантии 
для работников агрохолдинга. Например, 
сотрудники, проработавшие в ООО «Саян-
ский бройлер» 20 лет и ставшие «ветера-
нами производства», при выходе на пен-
сию получают материальное вознагражде-
ние в размере пяти среднемесячных зар-
плат. Кроме того, все работники компании 
получают ежегодные денежные премии за 
выслугу лет, размер которых увеличивает-
ся с каждым годом.

Помимо этого, компания оказывает 
материальную помощь своим сотрудни-
кам, попавшим в трудную жизненную 
ситуацию или пострадавшим в результате 
несчастного случая. Работники предприя-
тия также могут взять ссуду – в 2023 году 
было выдано 29 займов на общую сумму 6 

млн рублей, с приоритетом для ветеранов 
и молодых специалистов.

Еще одна добрая традиция «Саянского 
бройлера» – это организация празднич-
ных чаепитий с участием творческих кол-
лективов для сотрудников, находящихся 
на заслуженном отдыхе. Таким образом 
предприятие выражает признательность 
каждому работнику за многолетний труд и 
преданность компании. Пример «Саянско-
го бройлера» показывает, что социально 
ответственный бизнес способен не только 
приносить высокие экономические 
результаты, но и заботиться о благополу-
чии своих сотрудников. Подобный подход 
вызывает уважение и доверие как среди 
работников, так и в местном сообществе. 
Несомненно, этот опыт «Саянского брой-
лера» может служить ориентиром для дру-
гих компаний региона.

ХРУСТЯЩАЯ КУРИЦА ПО-ВЕНСКИ 

Ингредиенты: грудка «Саянский бройлер» – 1 кг, лимон – 0,5 шт., 
соль морская – по вкусу, перец черный – по вкусу, масло раститель-
ное – для жарки, сухари панировочные – 5-6 ст. л., мука – 4-5 ст. л., 
яйцо куриное – 2 шт., паприка (по желанию) – 1 ч. л.

Способ приготовления 
Помойте и обсушите курицу, нарежьте ее порционными кусочка-

ми. Снимите с курицы кожу, посолите и поперчите, сбрызните соком 
лимона. Накройте миску с курицей пищевой пленкой и поставьте в 
холодильник на час мариноваться.

Подготовьте все необходимые ингредиенты для панировки и 
жарки курицы. Яйца взбейте венчиком или вилкой. Сухари при 
желании подкрасьте молотой паприкой. Советуем класть не больше 
чайной ложки без горки, иначе будет горчить.

Запанируйте кусочки курицы перед жаркой: обваляйте их в муке, 
затем обмакните во взбитые яйца и выложите в панировочные суха-
ри. Нагрейте растительное масло в сковороде, обжарьте курицу до 
румяной корочки со всех сторон.

ФИЛЕ КУРИНОЙ ГРУДКИ С ТОМАТАМИ  
И БАЗИЛИКОМ

Ингредиенты: куриное филе – 250 гр., помидоры – 2 шт., соль и 
перец – по вкусу, оливковое масло – 1 ч. л., базилик – 2 пучка.

Способ приготовления
Обжарьте чеснок, лук и шпинат. Добавьте нарезанные томаты и 

базилик. Куриное филе нарежьте тонкими полосками и обжарьте на 
отдельной сковороде. Когда курица покроется золотистой корочкой, 
залейте ее томатным соусом. Тушите до готовности, пару минут. 
Выложите курицу и подавайте к столу. Приятного аппетита!

ТУРНИР ПО ХОККЕЮ С МЯЧОМ ПРОШЕЛ  
В САЯНСКЕ С ПОДДЕРЖКОЙ 
АГРОХОЛДИНГА «САЯНСКИЙ БРОЙЛЕР» 

В Саянске состоялся 15-й юбилейный турнир по 
хоккею с мячом на призы агрохолдинга «Саянский 
бройлер». Это спортивное событие собрало рекорд-
ное количество участников и стало ярким праздни-
ком для любителей хоккея в регионе. И на протяже-
нии всех этих лет агрохолдинг сотрудничает с дет-
ским спортивным клубом «Искра».

В соревнованиях принимали участие команды из 
Зиминского, Куйтунского, Аларского и Братского 
районов, а также городов Братска, Черемхово и Саян-
ска. Молодые спортсмены продемонстрировали 
отличную игру и спортивный дух на протяжении 
всего турнира.

В возрастной группе ребят 2007 года рождения 
победу одержала команда «Саянский бройлер» из 
Саянска. Второе место заняла команда Аларского 
района, а на третьем месте оказалась команда «Скиф», 
также из города Саянска. Лучшим игроком в этой 
возрастной группе стал игрок команды «Скиф» Дми-
трий Жернаков.

В группе детей 2012 года рождения и младше пер-
вое место заняла команда «Саянский бройлер», вто-
рое место – команда «Братчанка» из Братска, а на 
третьем месте – команда «Сибскана» из Черемхово. 
Лучшим игроком в этой возрастной группе стал 

Артём Андреев из команды «Саянский бройлер».
Генеральный директор агрохолдинга «Саянский 

бройлер» Александр Романовский вручил медали, 
кубки и призы лучшим спортсменам и командам. Для 
коллектива агрохолдинга пропаганда спортивной 
культуры и здорового образа жизни – это так же 
естественно, как дышать и выращивать самую эколо-
гически чистую продукцию в регионе.

ПОБЕДИЛИ ДРУЖБА  
И СОРЕВНОВАТЕЛЬНЫЙ 
АЗАРТ

Летний туристический слет агрохолдинга «Саян-
ский бройлер» в этом году проходил под девизом 
«Агрохолдинг, ты и я – вместе дружная семья». В 
программе слета – приветствие, туристическая 
эстафета, конкурс поваров, конкурс художествен-
ной самодеятельности «Семейный успех – юмор и 
смех» и волейбол. В этом году к участию было заяв-
лено 11 команд и всего 230 участников, в том числе 
из АО «Труд» и ООО «Система». Первое общеко-
мандное место жюри фактически единогласно при-
судило ОП «Иркутское», второе – команде управ-
ления «Управа» «Саянского бройлера», и третье 
место за командой кормоцеха. Сборная команда АО 
«Труд» заняла почетное пятое место.
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АО «ТРУД» ВЫСТУПИЛО ПАРТНЕРОМ 
ФЕДЕРАЛЬНОЙ ПРОГРАММЫ 
«ПРОФЕССИОНАЛИТЕТ»

Акционерное общество «Труд» не только ответственный работо-
датель, но и ведет активную работу с высшими и средними учебными 
заведениями, которые готовят специалистов профильных специаль-
ностей для дорожного хозяйства. Компания выступила партнером 
федеральной программы «Профессионалитет». 2,5 миллиона рублей 
– вклад предприятия в создание транспортного кластера на базе 
Сибирского колледжа транспорта и строительства Иркутского госу-
дарственного университета путей сообщения.

С сентября 2024 года здесь будут готовить специалистов по трем 
специальностям: строительство железных дорог, путь и путевое 
хозяйство; строительство и эксплуатация автомобильных дорог и 
аэродромов; техническая эксплуатация подъемно-транспортных, 
строительных, дорожных машин и оборудования (по отраслям). 
Плюс колледж будет осуществлять набор в Сибирский центр по уско-
ренной подготовке кадров для транспортной отрасли.

НА ТО МЫ И СНАБЖЕНЦЫ: 
СЛОЖНО, НО МОЖНО 

Эмтэошники – так сотрудники 
АО «Труд» ласково называют 
департамент материально-техни-
ческого обеспечения. Потому что 
все, что нужно для хорошего про-
изводственного процесса, – это 
четкое обеспечение, внешнее и 
внутреннее, и самая современная 
технология.

ДМТО сегодня – это отдел 
снабжения запасными частями и 
оборудованием, отдел комплекта-
ции и отгрузки с центральным 
складом и отдел снабжения ГСМ и 
материалами.

– Работа департамента в санк-
ционных условиях практически не 
изменилась. Сам рынок быстро 
перестроился и предлагает разные 
варианты решения наших запро-
сов. Однако есть нюансы. Напри-
мер, оригинальные запчасти для 
импортных машин и механизмов 
мы сегодня заказываем только 
через параллельный импорт. Про-
стыми словами – дорого и долго. 
Например, для завода Marini ком-
плектующие шли 1,5 года! Есть 
сложности с переводом денег про-
изводителю, ну и, конечно, непро-
стая логистика. Но на то мы и снаб-

женцы: сложно, но можно, если 
быть готовым и понимать все тон-
кости запроса, – отмечает дирек-
тор департамента АО «Труд» Алек-
сей Лахман.

– В нашем отделе трудятся 
универсальные люди, – говорит 
зам. начальника отдела снабже-
ния ГСМ и материалами АО 
«Труд» Алексей Кутузов. – Мы 
занимаемся приобретением и 
поставкой не только горюче-сма-
зочных материалов, но и бытовых 
вещей, тех, что необходимы для 
работы и жизнедеятельности 
любого филиала. Сейчас осваива-
ем программу 1С БИТ. Все непро-
сто, проводится огромная работа 
по номенклатуре. 

– В отделе комплектации и 
отгрузки каждый день новые и раз-
ноплановые задачи. В свой работе 
мы пользуемся мультимодальными 
перевозками (сочетание несколь-
ких видов доставок, а именно доро-
ги, авиа, ж/д, морская переправа). 
Железная дорога сейчас перегру-
жена. Бывает так, что работа с 
нашей стороны выполнена вовре-
мя, а где-нибудь в Новосибирске 
груз останавливают, чтобы вперед 

пропустить первоочередные грузы, 
которые идут на запад. В таком слу-
чае разрабатываем альтернатив-
ные пути, – говорит Александра 
Кузнецова, начальник отдела ком-
плектации и отгрузки АО «Труд».

– На центральном складе про-
водим реорганизацию. Для ком-
фортной и удобной работы мы 
разделили зоны ответственности: 
транзитный склад (груз пришел, 

расформировали, отправили в 
пункт назначения) и склад хране-
ния (здесь храним все, что заку-
плено с запасом или отправлено из 
филиалов на хранение – если 
филиал временно не работает). 

– Обеспечить филиалы запас-
ными частями и оборудованием – 
наша основная задача, – рассказы-
вает начальник отдела запасными 
частями и оборудованием Евгений 

Морозов. – Поиск контрагентов, 
отработка технических вопросов, 
заключение договоров, контроль 
документов и оформление заказа 
поставщику в новой программе 1С 
БИТ – вот немалый перечень 
наших задач. С вводом новой про-
граммы работы стало в разы боль-
ше. Мы создаем важный документ, 
который в дальнейшем необходим 
как бухгалтерии, так и складу. 

СЕГОДНЯ МТО ЗАКАЗЫВАЕТ 80 ПРОЦЕНТОВ 
АНАЛОГОВ И 20 ПРОЦЕНТОВ – 
ОРИГИНАЛЬНЫХ ЗАПЧАСТЕЙ. СРОКИ 
ПОСТАВОК – ДО 120 ДНЕЙ.

СТУДЕНТЫ ИРНИТУ НА ОБХОДЕ УСОЛЬЯ
АО «Труд» совместно с Упрдор 

«Прибайкалье», Иркутским науч-
ным техническим университетом 
практикует выезд на свои строи-
тельные объекты студентов про-
фильных специальностей. Такая 
производственная экскурсия 
состоялась для ребят факультета 
«Автомобильные дороги» 1-го, 
2-го и 3-го курсов. Обстоятельно 
– именно так прошло знаком-
ство с объектом строительства 
обхода Усолья-Сибирского. Ребя-
там показали все этапы произ-
водства работ, рассказали о 
нюансах проекта, о том, как ведет 
себя то или иное инженерное 
решение на практике. Не забыли 
показать бытовые условия: как 
живут и трудятся работники 
филиала. Будущие специалисты 
дорожной отрасли оценили бан-
но-прачечный комплекс, трена-
жерный зал и, конечно, столо-
вую.

– Впечатлений масса, я прохо-
дила производственную практику 
в проектной организации, там ты 
видишь проект на экране и даже 
не представляешь весь огромный 

масштаб работ. Больше всего 
поразило, сколько сделано разных 
развязок. Невольно задумываешь-
ся, какая огромная ответствен-
ность лежит на проектировщиках 
– насколько тщательно надо спро-
ектировать, чтобы все было 
построено хорошо, без претензий 
инженеров и рабочих на местах, 
– Анастасия Холодова, 3-й курс.

– Такие практики – это боль-
шое впечатление, мы же в основ-
ном смотрим картинки, понима-
ешь, какая огромная работа прове-
дена. Был лес, а сейчас высокие 
насыпи, асфальт – это круто. На 
обходе Усолья используются тех-
нологии, которые мало применя-
ются в Иркутской области. Увиде-
ли технику, которую редко можно 
встретить на наших дорогах, 
например, перегружатель, – 
Диана Третьякова, 3-й курс.

– Грандиозно, очень большой 
объем работ выполнен, удивило, 
что всего за пять лет. Количество 
путепроводов на объекте – 12 
штук, а это сложные технические 
сооружения, – Николай Крыла-
сов, 3-й курс.

Елена Волкова, доцент кафедры 
«Автомобильные дороги» ИРНИТУ, 
 отметила, что увидела своих студен-
тов – директора Усольского филиа-
ла Евгения Рагозина, начальника 
отдела капитального строительства 
ФКУ Упрдор «Прибайкалье» Сергея 
Кокоурова, начальника отдела кон-
троля качества Николая Полонова.

– Очень радует, что наши 
ребята на руководящих постах. 
Сегодня практически 100 про-
центов выпускников кафедры 
«Автомобильные дороги» ИРНИ-
ТУ трудоустраиваются по специ-
альности. Жаль, что выпускаем 
мало, в прошлом году всего 12 
человек. Проблем много, но одна 
из основных – выпускники школ 
могут не сдавать физику как обя-
зательный предмет. Когда они 
приходят к нам, им очень сложно, 
даже когда берем ребят из базо-
вых колледжей, и там низкая 
образовательная база по точным 
предметам. 

Дефицит кадров – сегодня бич 
не только дорожников, но и прак-
тически всех отраслей народного 
хозяйства. Будем надеяться, что 

такие производственные экскур-
сии на объекты помогут ребятам 
понять главное: профессия 
дорожника – это не только 
достойная заработная плата и 
гарантированное трудоустрой-

ство, но и профессия, которая 
соединяет любимых людей, про-
странство и время, вот так объяс-
няют студентам страсть к профес-
сии наставники, те, кто не мыслит 
свою жизнь без дорог. 

БОЛЕЕ 3000 БОЙЦОВ СТРОИТЕЛЬНЫХ 
ОТРЯДОВ ПРОШЛИ ТРУДОВУЮ ВАХТУ  
НА ОБЪЕКТАХ АО «ТРУД»

18 мая состоялся марш готов-
ности студенческих отрядов 
Иркутской области, в рамках 
которого Байкальский студенче-
ский строительный отряд полу-
чил путевку в третий трудовой 
семестр.

В рамках проекта бойцами 
отряда станут 145 студентов учеб-
ных заведений страны. Заявки 
подали региональные отделения 
РСО Иркутской, Сахалинской 
областей, Забайкальского, Крас-
ноярского краев, Республики 
Бурятия. Восемь отрядов будут 
работать на региональных и 
федеральных объектах Сибири и 
Дальнего Востока АО «Труд».

– За 25 лет на базе нашего 
предприятия трудовую школу 
прошли более 3000 ребят. В этом 
году бойцам предстоит работать на 
объектах ремонта и содержания 
федеральной автодороги «Амур» 
Чита – Хабаровск в Амурской 
области и Забайкальском крае, в 
Иркутской области на строитель-
стве обхода г. Усолья-Сибирского 
и п. Тельма и реконструкции авто-
дороги Южно-Сахалинск – Оха 
на Сахалине. По себе знаю, строй-
отряд – самое хорошее время про-
верить себя, получить опыт в рабо-
те, найти друзей, а может, встре-

тить любовь. В добрый путь. В 
новый трудовой сезон, – отметил 
генеральный директор АО «Труд» 
Сергей Томшин.

Бойцы будут выполнять укре-
пительные работы, скашивание, 
посев трав, работы по обустрой-
ству и другие. Самый многочис-
ленный отряд – 100 человек 
будет трудиться на одном из 
федеральных объектов в Иркут-

ской области, строительстве 
участка обхода Усолья-Сибир-
ского на автомобильной дороге 
«Сибирь» – это 42,6 км. В филиа-
ле для стройотрядовцев подгото-
вили свой студенческий городок. 
Обустроили спортивную площад-
ку, душевые. В этом году состоит-
ся ввод объекта в эксплуатацию, 
и у ребят будет возможность 
стать частью этой истории.
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«ДЫХАНИЕ ЖИЗНИ»  
РАДИ САМОЙ ЖИЗНИ

Благотворительный фонд 
имени Юрия Тена почти 30 лет 
работает на благо маленьких жите-
лей Приангарья. Более 90 млн 
рублей было направлено за это 
время на поддержку иркутского 
здравоохранения, на поездки ребя-
тишек с проблемами здоровья в 
ведущие клиники России и мира.

В этом году Благотворительный 
фонд имени Юрия Тена провел 
благотворительный вечер «Дыха-
ние жизни» на Красной площади в 
Москве.

Все собранные на благотвори-
тельном вечере средства пойдут на 
покупку наркозно-дыхательного 
аппарата Mindray A9 для детского 
кардиохирургического отделения 
№ 2 Иркутской областной клини-
ческой больницы. Здесь каждый 
год спасают 300 ребятишек с раз-
личными врожденными и приоб-
ретенными пороками сердца, 
нарушением ритма. Причем таких 
операций в регионе не делает 
никто. Последние лет пять-семь 
ребятишек с малым весом стано-
вится все больше, рост практиче-
ски на 200 процентов, рост различ-
ных дисплазий – врожденных 
патологий, которые обусловлены 
нарушениями развития эмбриона, 
– на 500 процентов. 

– Мы оперируем детей до 2 кг с 
искусственным кровообращени-
ем, самый маленький пациент 
весил всего 480 граммов. В основ-
ном это тяжелые патологии камер 
сердца, клапанов, магистральных 
сосудов. Такие вмешательства 
делаем в порядке высокотехноло-

гичной помощи. Конечно, есть 
квоты, но потребность в операциях 
по жизненным показаниям боль-
ше: ребятишки в зоне высокого 
риска смертности, поэтому всю 
необходимую помощь они получа-
ют в нашем отделении. У нас рабо-
тает высококвалифицированная 
команда реаниматологов, кардио-
хирургов, неонатологов, аритмоло-
гов, анестезиологов. У аппарата, 
который приобретет Фонд имени 
Юрия Тена, великое множество 
возможностей, но главное – защи-
та от нежелательных воздействий. 
Работать с ним комфортно для 
врача и безопасно для пациента, 
– рассказывает заведующий отде-
лением кардиохирургии № 2 Евге-
ний Ефанов.

Постоянный ведущий аукциона, 
заслуженный артист России Яков 
Воронов мастерски разыграл 15 
лотов основного аукциона. В этом 
году свои работы представили име-
нитые художники, скульпторы, 
ювелиры – давние друзья фонда: 
Сергей Фалькин, Регина Присяж-
никова, Владислав Урбаханов, 
Дмитрий Коршенбойм, Алексей 
Рютин, Никита Шелтунов, арт-га-
лерея DiaS (Диана Салацкая пред-
ставила картину Зорикто Доржие-
ва). И те, кто принял участие в нем 
впервые, например, петербург-
ский скульптор Матвей Макуш-
кин.

– Это мой первый опыт участия 
в такого рода вечере. Впечатления? 
Это честь для меня, та работа, кото-
рую я представил на аукцион, и 
благотворители, кто купил ее, – 

мы вместе сделали благое дело, и от 
этого приятно на душе. В этом году 
самым дорогим лотом стала карти-
на иркутского художника Никиты 
Шелтунова «Бабочки», она ушла с 
молотка за миллион рублей.

Сергей и Наталья постоянные 
участники аукционов в Москве. 
Многодетная семья, воспитывают 
четверых ребятишек и считают, 
что если есть возможность помочь, 
это надо делать.

– Знаете, я недавно приехал из 
Афона, встречался с монахами, там 
очень ясно понимаешь, что чело-
век приходит в этот мир и уходит 
из него в том, в чем ходил. Все это 
наводит на мысль, что ничего цен-
нее жизни нет. Надо помогать, 
надо жертвовать в силу своих воз-
можностей и стремлений. Особен-
но ребятишкам, ради будущего, во 
славу нашей страны. Дай Бог, 
чтобы у фонда Юрия Тена все 
получилось, – говорит Сергей.

11 миллионов рублей – таков 
итог вечера, тихого аукциона и 
заочных перечислений благотво-
рителей, кто не смог принять уча-
стие в мероприятии лично.

– Дорогие друзья, у нас сегодня 
получилось – мы собрали необхо-
димую для покупки оборудования 
сумму. В 14-й раз Благотворитель-
ный фонд имени Юрия Тена пода-
рит «Дыхание жизни» ради самой 
жизни, – подвела итоги вечера 
Елена Тен, председатель Благотво-
рительного фонда имени Юрия 
Тен.

С 2019 года аукционы «Дыхание 
жизни» проходят в Москве и 
позволяют приобретать современ-
ное медицинское оборудование 
для иркутских больниц – эндоско-
пичеcкое для высокотехнологич-
ных операций в формате 3D, аппа-
рат Flow-I, который предлагает 
передовой мировой опыт в под-
держке дыхания и анестезии, 
аппарат лазерной литотрипсии 
называют золотым стандартом 
малоинвазивного лечения почеч-
нокаменной болезни у детей.

ВРАЧЕБНЫЙ ДЕСАНТ 
«ДОРОГА ДОБРА»

В течение трех дней детские врачи Иркутской Ивано-Матренин-
ской детской клинической больницы работали в Нижнеудинском 
районе Иркутской области. Юных пациентов принимали на базе дет-
ской поликлиники Нижнеудинска. В составе медицинской бригады 
востребованные специалисты: педиатр, отоларинголог, детский 
невролог, детский ортопед, детский гастроэнтеролог, врач-офтальмо-
лог. Все имеют высшую категорию, есть кандидаты медицинских 
наук. За три дня врачи обследовали более 600 ребятишек.   

Татьяна Белькова, педиатр, кандидат медицинских наук, отмечает: 
«Проект восьмой год подряд организует Благотворительный фонд 
имени Юрия Тена. Узкие специалисты высшей категории уже неод-
нократно вели прием детей в рамках акции «Дорога добра» в Тулун-
ском, Тайшетском, Заларинском, Черемховском, Усольском районах 
Иркутской области. Обследовано за это время более 6000 ребятишек. 
Несомненный плюс таких выездных врачебных десантов – это, 
во-первых, квалифицированная помощь узких специалистов, во-вто-
рых, возможность сразу получить направление на обследование и 
лечение в областные детские больницы».
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